



www.sonnenberg-international.de



Hallo!

Auch wenn wir noch in den Betriebsferien weilen, gibt es heute einen Info-Brief mit aktuellen Informationen rund um das Internationale Haus Sonnenberg. Wir berichten über neue Mitarbeiter:innen im Team, Kooperationen, wichtige Informationen zur bildungspolitischen Arbeit, Infos aus der Region und natürlich interessante Veranstaltungen.

Mit sonnigen Grüßen

Euer Sonnenberg-Team

Hello!

Even though we are still on vacation, today we have an info letter with current information about the International House Sonnenberg. We report about new staff members in the team, cooperations, important information about educational work, information from the region and of course interesting events.

With sunny greetings

Your Sonnenberg-Team

Themen in diesem Info-Brief / Topics in this Info-Letter

Neuigkeiten

- Neue Team-Mitglieder im IHS
- Projekt 12:24
- Erstes Meeting des Internationalen Kuratoriums
- Rahmenprogramm zur Mitgliederversammlung
- Neuer Kooperationspartner
- AdB gegen Kürzungen der Bildungsarbeit
- Stadtfest St. Andreasberg
- Gästebuch-Einträge
- Regionales, Gesellschaft & Umwelt

Veranstaltungen

- Themen für Erwachsene
- Themen für Jugendliche
- Themen für Schulklassen

News

- The new team-member at the IHS
- Project 12:24
- First Meeting of the International Board of Advisers
- Supporting program of the General Meeting
- New Cooperation
- AdB against cutbacks in educational work
- Town festival St. Andreasberg
- Guestbook-Entries
- Regionals, Society & Environment

Events

- Topics for adults
- Topics for youth and youth groups
- Topics for school classes

Neuigkeiten / News

Vorstellung unserer neuen Team Mitglieder

Seit einiger Zeit haben wir im IHS neue Team Mitglieder im Bereich der Hauswirtschaft und Küche. Heute stellen sich Sabrina Jasari (Hauswirtschaft) und Marco Ambrogi (Beikoch) vor.

Sabrina Jasari: "Hallo, ich bin Sabina Jasari und freue mich darüber, in der Hauswirtschaftsabteilung des Internationalen Haus Sonnenberg Arbeit gefunden zu haben. Die Arbeit gefällt mir sehr gut und ich freue mich, zum IHS-Team zu gehören."

Marco Ambrogi:

"Alles hat genau vor 30 Jahren angefangen oder etwas mehr... erstmal war ich zweimal Teilnehmer in zwei super interessanten Tagungen. Ich fand die Stimmung so großartig und so unique, dass ich mich entschieden hatte: Hier will ich ein bisschen Zeit verbringen, weil ich hier zugehöre. So eine internationale Stimmung hatte ich mit 18 Jahren nie erlebt! Wir waren dann plötzlich Praktikanten im IHS, jemand aus Großbritannien, jemand aus Irland, jemand aus Dänemark und ich aus Italien. Unser Ziel war es, Deutsch lernen oder zu verbessern, aber auch, Hauptsache Party jeden Abend und Eishockey vom EC HARZ!

Nach einem Jahr hat jeder von uns einen anderen und unterschiedlichen Lebensweg genommen. Das Leben oder Schicksal hat mich bis nach Südamerika gebracht, ja nach Brasilien sogar... so weit weg vom Sonnenberg und von den Harzer Bergen...und vor allem weg von meiner Heimat und Europa. Vom Finanzbereich bin ich jetzt schon wieder in einer Küche gelandet... aber es ist nicht eine irgendeine Küche, sondern es ist die Küche vom IHS, meine erste Liebe und jeder weiß, dass die erste Liebe nie vergessen wird...

Hier im IHS hat sich schon viel in 30 Jahren geändert. Einige Kolleg:innen erinnern sich noch, was und wie es früher war. Für uns Sonnenberger der '90 Jahre hat Sonnenberg in unserer Ausbildung eine riesige Rolle gespielt. Für mich hat es sehr viel Bedeutung in meinem Leben und meiner Einstellung dazu gegeben und das werde ich nie so einfach vergessen."

Introduction our new team members

Since some time we have new team members in the IHS in the area of housekeeping and kitchen. Today Sabrina Jasari (housekeeping) and Marco Ambrogi (cook) introduce themselves.

Sabrina Jasari: "Hello, I am Sabina Jasari and I am happy to have found work in the housekeeping department at International House Sonnenberg. I really like the work and I'm happy to be part of the IHS-team."

Marco Ambrogi:

"Everything started exactly 30 years ago or a little more.... first I was a participant twice in two super interesting meetings. I found the atmosphere so great and so unique that I decided: I want to spend some time here because I belong here. I had never experienced such an international atmosphere when I was 18! We were then suddenly interns at the IHS, someone from the UK, someone from Ireland, someone from Denmark and me from Italy. Our goal was to learn or improve German, but also, main thing, party every night and ice hockey from EC HARZ!

After a year, each of us has taken a different and different path in life. Life or fate has taken me as far as South America, even Brazil.... so far away from the Sonnenberg and the Harz mountains...and especially away from my home and Europe. From the financial sector, I have now landed in a kitchen again.... but it's not just any kitchen, it's the kitchen of the IHS, my first love and everybody knows that the first love is never forgotten...

A lot has changed here at IHS in 30 years. Some colleagues still remember what and how it used to be. For us Sonnenbergers of the '90s, Sonnenberg played a huge role in our education. For me it has given a lot of meaning in my life and my attitude towards it and I will never forget that so easily."



Sabrina Jasari (Hauswirtschaft), Marco Ambrogi (Beikoch)

Projekt 12:24 - Der digitale Countdown zur Europawahl 2024

Am 9. Juni 2024 finden in Deutschland die nächsten Wahlen zum Europaparlament statt.

Im Vorfeld der Wahlen werden verschiedene Expert:innen zu Themen rund um die Europapolitik befragt. Der digitale Countdown unseres Dachverbands, der Gesellschaften der Europahäuser und Europäischen Akademien, zielt darauf ab, wesentlichen Themen Europas von renommierten Fachleuten beleuchten zu lassen. In einem Live Video-Interview werden die unterschiedlichen Themen gemeinsam erläutert und über die kommende Wahl informiert, insbesondere im Hinblick auf die politische Beteiligung. Am Ende haben die Zuschauer:innen Gelegenheit ihre Fragen zu stellen.

Die Veranstaltungen sind ein Gemeinschaftsprojekt der Gesellschaft der Europahäuser und Europäischen Akademien (GEEA), deren Mitglied das IHS ist. Eine detaillierte Übersicht findet ihr auf der Homepage unserer Kolleg:innen der Europäischen Akademie Berlin (www.eab-berlin.eu/de/projekt/projekt-1224-der-digitale-countdown-zur-europawahl-2024).

Wann:

Ab dem 1. Juni 2023, jeden ersten Donnerstag im Monat, immer um 12:24 Uhr.

Wo:

Digital über Zoom. Eine vorherige Anmeldung ist nicht notwendig.

Link: us02web.zoom.us/my/geea.12.24

Die Veranstaltung ist auf deutsch.

Nächster Termin:

Do., 03.08.2023 - 12:24 – 13:00 Uhr

EU-Asylreform // Live Video-Interview mit Felix Braunsdorf

www.eab-berlin.eu/de/veranstaltung/03-08-2023/eu-asylreform-live-video-interview-mit-felix-braunsdorf

Project 12:24 - The digital countdown to the 2024 European elections

On June 9, 2024, the next elections to the European Parliament will take place in Germany.

In the run-up to the elections, various experts will be interviewed on topics related to European politics. The digital countdown of our umbrella organization, Gesellschaft der Europahäuser und Europäischen Akademien, aims to have important European topics examined by renowned experts. In a live video interview, the various topics are explained together and information is provided about the upcoming election, especially with regard to political participation. At the end, the viewers have the opportunity to ask their questions.

The events are a joint project of the Gesellschaft der Europahäuser und Europäischen Akademien (GEEA), of which the IHS is a member.

You can find a detailed overview on the homepage of our colleagues at the Europäische Akademie Berlin (www.eab-berlin.eu/de/projekt/projekt-1224-der-digitale-countdown-zur-europawahl-2024).

When:

From June 1, 2023, every first Thursday of the month, always at 12:24 p.m.

Where:

Digital via Zoom. Prior registration is not necessary.

Link: us02web.zoom.us/my/geea.12.24

The event is in German.

Next appointment:

Thursday, 08/03/2023 - 12:24 – 13:00 p.m.

EU asylum reform // Live video interview with Felix Braunsdorf

www.eab-berlin.eu/de/veranstaltung/03-08-2023/eu-asylreform-live-video-interview-mit-felix-braunsdorf

Erste Sitzung des Internationalen Kuratoriums / International Board of Advisers (IAB)

Internationalität über Europa hinaus: Am 11. Juli fand in Form einer Videokonferenz die erste Sitzung des neu gegründeten Internationalen Kuratoriums / International Board of Advisers statt. Dieses Gremium ist seit letztem Jahr neu in der Satzung des IHS verankert. Zahlreiche mit dem Sonnenberg auf die ein oder andere Weise verbundene Menschen aus vielen Ländern Europas und auch Teilnehmende aus Westafrika trafen sich per zoom. In angenehmer, vertrauter Atmosphäre wurde von geplanten internationalen Tagungen berichtet, Ideen ausgetauscht und neue Pläne geschmiedet. Das Vorhaben, ein niedrigschwelliges Gremium der internationalen Sonnenberg-Arbeit ohne viele Formalitäten und Regularien ins Leben zu rufen, fand allgemein großen Zuspruch. Es zeigte sich, dass es durchaus noch einige multinationale Sonnenberg-Aktivitäten aktuell und in Planung gibt. Diese Veranstaltungen werden demnächst auch auf der Website des IHS veröffentlicht. Alle Beteiligten stimmten dem Zweck des Kuratoriums zu, die Internationalität des Sonnenbergs wieder und weiter zu stärken, indem Netzwerke geknüpft, Ideen und Ressourcen ausgetauscht und gemeinsame Projekte geplant werden. Solch eine Sitzung soll zukünftig zweimal jährlich stattfinden und jede:r Interessierte ist herzlich dazu eingeladen. Informationen dazu wird es rechtzeitig auf unserer Website www.sonnenberg-international.de geben.

First meeting of the International Board of Advisers (IAB)

Internationality beyond Europe: On July 11, the first meeting of the newly established International Board of Advisers took place as a video conference. This committee is newly anchored in the statutes of the IHS since last year. Numerous people connected to Sonnenberg in one way or another from many countries in Europe and also participants from West Africa met via zoom. In a pleasant, familiar atmosphere, they reported on planned international meetings, exchanged ideas and made new plans. The plan to establish a low-threshold body for international Sonnenberg work without a lot of formalities and regulations was generally very well received. It became apparent that there are definitely still some multinational Sonnenberg activities currently and in planning. These events will also be posted on the IHS website soon. All participants agreed much with the purpose of the Board of Trustees to strengthen the internationality of Sonnenberg again and further by networking, exchanging ideas and resources and planning joint projects. Such a meeting will take place twice a year in the future and everyone interested is invited to attend. Information will be available on our website www.sonnenberg-international.de in due time.

Das Rahmenprogramm zur Mitgliederversammlung

In wenigen Wochen ist es schon wieder so weit und die Mitgliederversammlung des Sonnenberg Kreis e. V. findet statt. Neben der Versammlung am 2. September gibt es ein von Lutz Heinke gestaltetes, unterhaltendes Rahmenprogramm in Form eines spannenden, musikalisch gestalteten Wochenendprogramms zum Thema „Sozialgeschichte des deutschen Schlagers“. Die Teilnahme an dem Wochenendprogramm ist nicht an die Mitgliedschaft gebunden und die Teilnahme ist für alle Interessierte möglich. Mitglieder des Sonnenberg-Kreis erhalten einen Rabatt auf die Verpflegungs- und Übernachtungskosten. Das Programm und alle Informationen zur Anmeldung dazu findet ihr auf unserer [Website](#).

The supporting program of the general meeting

In a few weeks it is already so far again and the meeting of the members of the Sonnenberg circle e. V. takes place. In addition to the meeting on September 2, there will be an entertaining social program in the form of an exciting, musically designed weekend program by Lutz Heinke on the topic of "Social History of the German Hit". Participation in the weekend program is not tied to membership and participation is open to all interested parties. Sonnenberg Circle members receive a discount on meal and lodging costs. The program and all the information to participate you can find on our [website](#).

Zum Rahmenprogramm der
Mitgliederversammlung



Trailtech als neuer Kooperationspartner

Das Internationale Haus Sonnenberg freut sich auf die Zusammenarbeit mit **TRAILTECH Mountainbiking**. Die Kooperation umfasst die gegenseitige Information und Empfehlung. Teilnehmer:innen und Gäste des Sonnenbergs können die vielfältigen Angebote von Trailtech (Fahrradverleih, Sommerrodelbahn, Mountainbike-Touren, Einweisung in E-Biking, Bike-Parcours, Verleih von Ausrüstung) zu vergünstigten Konditionen (20 Prozent Rabatt) wahrnehmen und Gästegruppen von Trailtech können die Angebote des IHS ebenfalls vergünstigt nutzen. Weiterhin bietet die Kooperation die Möglichkeit, Fahrrad- und E-Bike-Touren in die Seminarangebote des IHS einzubauen. Schöne Touren und Exkursionsmöglichkeiten zu spannenden Orten gibt es im Harz reichlich.

Town festival in St. Andreasberg

The International House Sonnenberg is looking forward to the cooperation with **TRAILTECH Mountainbiking**. The cooperation includes mutual information and recommendation. Participants:inside and guests of the Sonnenberg can take advantage of the diverse offers of Trailtech (bike rental, summer toboggan run, mountain bike tours, instruction in e-biking, bike course, equipment rental) at discounted rates (20 percent discount) and groups of guests of Trailtech can also take advantage of the offers of the IHS at discounted rates. Furthermore, the cooperation offers the possibility to include bike and e-bike tours in the seminar offers of the IHS. Beautiful tours and excursion opportunities to exciting places abound in the Harz Mountains.



AdB gegen drastische Kürzungsabsichten bei politischer Bildung und Jugendarbeit

In einer diesem Info-Brief angehängten Pressemitteilung informiert der [Arbeitskreis deutscher Bildungsstätten e.V.](#), wie die Kürzungen beim Kinder- und Jugendplan sowie bei der politischen Bildung im Haushaltsentwurf 2024 die Bildungsarbeit der Träger gefährdet. "Der Haushaltstitel, aus dem Träger politischer Bildung gefördert werden, soll um knapp 4,2 Mio. Euro gekürzt werden, das sind rund 24 Prozent. Der AdB ruft die Abgeordneten des Deutschen Bundestages dringend dazu auf, sich in den kommenden Haushaltsverhandlungen für die politische Bildung stark machen und sich für eine bedarfsgerechte Ausstattung der Träger einsetzen." Mehr Informationen zum Aufruf gibt es auf der [Website des AdB](#).

AdB against drastic cutbacks in political education and youth work

In a press release attached to this Info-Brief, the [Arbeitskreis deutscher Bildungsstätten e.V. \(Working Group of German Educational Institutions\)](#) provides information on how the cuts to the Child and Youth Plan and to political education in the 2024 draft budget endanger the educational work of the institutions. "The budget title, from which carriers of political education are supported, is to be cut by almost 4.2 million euros, which is about 24 percent. The AdB calls the delegates of the German Bundestag urgently to make itself in the coming budget negotiations for the political education strongly and to use itself for an equipment of the carriers meeting demand." More information on the appeal can be found on the [website of the AdB](#).



Stadtfest in St. Andreasberg

Am 08.07.2023 hat sich das IHS mit einem Info-Stand am Stadtfest von St. Andreasberg beteiligt. Trotz der großen Hitze, um die 30 Grad, waren einige Menschen unterwegs und flanieren durch die für den Autoverkehr gesperrte Hauptstraße. Es gab immer wieder Interessierte, die bei uns am Stand stehen blieben und sich mit Nitya Pages, Dr. Anne Stuhler und Sylvia Wiedemann über das [Internationale Haus Sonnenberg](#) und die [Stiftung Internationales Haus Sonnenberg](#) unterhielten und sich für unser Anliegen der Völkerverständigung interessierten.

Town festival in St. Andreasberg

On 08.07.2023, the IHS participated with an information booth at the city festival of St. Andreasberg. Despite the great heat, around 30 degrees, there were people on the road, strolling through the main street, which was closed to car traffic. There were many interested people who stopped at our booth and talked to Nitya Pages, Dr. Anne Stuhler and Sylvia Wiedemann about the [International House Sonnenberg](#) and the [Foundation International House Sonnenberg](#) and were interested in our concern for international understanding.



Selbst einige ehemalige Mitarbeiterinnen staunten, was sich im IHS in den letzten Jahren alles verändert hat und freuten sich darüber. Die eine oder den anderen konnten wir auch begeistern, doch einmal an einer Sonnenberg-Tagung teilzunehmen oder das IHS selbst mit einer Gruppe zu buchen.

Die **IHS-Stiftung** rief ebenfalls Interesse hervor, was uns natürlich besonders gefreut hat.

Even some former employees were amazed at what had changed over the last years and were happy about it.

We were also able to inspire some of them to take part in a Sonnenberg conference or to book the IHS with a group.

The **IHS-foundation** also aroused interest, which of course made us particularly happy.

Offene Stellenangebote

Open vacancies



Gästebuch-Einträge

Hier präsentieren wir euch wieder Gästebuch-Einträge zu früheren Veranstaltungen im Internationalen Haus Sonnenberg.

Guestbook-Entries

Here we present you again guest book entries for previous events in the International House Sonnenberg.

Der Harz erfüllt Wünsche

Beim **Harzer Hexentail** haben alle teilnehmenden Teams die Möglichkeit, bis zum 31. Juli per E-Mail an wendt@osterode.de ein gemeinnütziges Projekt vorzuschlagen, das sie unterstützen möchten. Diese Vorschläge werden in einer Lostrommel gesammelt. Während der **Lauf- und Wanderveranstaltung am 2. September** werden in der Stadthalle Osterode nach Zielschluss gegen 21 Uhr mehrere Projekte aus der Lostrommel gezogen, die eine finanzielle Unterstützung erhalten.

Die Gesamtspendensumme, die sich aus den Beiträgen der Teilnehmenden ergibt, wird auf verschiedene Projekte aufgeteilt. Es werden Beträge von 3.000 Euro, 2.000 Euro, 1.000 Euro und der Restbetrag vergeben. Die Wahrscheinlichkeit, dass ein Projekt ausgewählt wird, hängt davon ab, wie oft es von den Teams vorgeschlagen wurde.

Normalerweise reichen die Hexentail-Teams Projekte gemeinnütziger Vereine ein. Allerdings wurde das Projekt "Inklusionsschaukel Förste" aus einer Privatinitiative geboren und wurde im Rahmen eines Ideen-Wettbewerbs in Förste vom Ortsrat als bestes Projekt ausgewählt. Die Stadt Osterode unterstützt dieses Vorhaben, daher können die Teams für dieses Projekt laufen, und die Stadt Osterode wäre der letztendliche Spendenempfänger.

The Harz fulfills wishes

At the **Harzer Hexentail**, all participating teams have the opportunity to suggest a charitable project they would like to support by emailing wendt@osterode.de by July 31. These suggestions will be collected in a lottery drum. During the **running and walking event on September 2** several projects will be drawn from the lottery drum after the finish line at around 9 p.m. in the Stadthalle Osterode to receive financial support.

The total donation sum, which results from the contributions of the participants, will be divided among various projects. Amounts of 3,000 euros, 2,000 euros, 1,000 euros and the balance will be awarded. The probability of a project being selected depends on how many times it has been proposed by the teams. Usually, the Hexentail teams submit projects of non-profit associations. However, the "Förste Inclusion Swing" project was born out of a private initiative and was selected as the best project by the local council during an ideas competition in Förste. The city of Osterode supports this project, so the teams can run for this project and the city of Osterode would be the ultimate donation recipient.

Welttag des Naturschutzes

Der Welttag des Naturschutzes wird jährlich am 28. Juli begangen und steht ganz im Zeichen des aktiven Erhalts unseres natürlichen Lebensraums und seiner Ressourcen. Dieser Aktionstag soll an das durch den Menschen verursachte verletzliche Ökosystem Erde erinnern, mehr öffentliches Bewusstsein für den Schutz der Umwelt und der natürlichen Ressourcen unseres Planeten schaffen. Eine weitere Intention ist, sich für den Naturschutz zu engagieren und einen Beitrag für eine nachhaltige Lebensweise zu leisten.



World Nature Conservation Day

World Nature Conservation Day is celebrated annually on July 28 and is dedicated to the active preservation of our natural habitat and its resources. This day of action is intended to remind people of the vulnerable ecosystem Earth caused by humans, to create more public awareness for the protection of the environment and the natural resources of our planet. Another intention is to get involved in nature conservation and contribute to a sustainable way of life.



Veranstaltungen / Events

Themen für Erwachsene / Topics for adults

02.09.2023

Mitgliederversammlung & offenes Rahmenprogramm

Am 02.09.2023 findet die Mitgliederversammlung des Sonnenberg-Kreis e.V. statt. Hierzu sind alle Mitglieder herzlich und herzlich eingeladen! Nicht-Mitglieder können als Gäste teilnehmen.



02.09.2023

General Meeting & open supporting program

On 02.09.2023 the general meeting of the Sonnenberg-Kreis e.V. takes place. For this all members are cordially and herzlich invited! Non-members can participate as guests.

23.10. - 27.10.2023

Warum flüchten Menschen?

In diesem abwechslungsreichen Seminar bekommen die Teilnehmenden einen Einblick in die Ursachen, Verläufe und Folgen von Flucht.



23.10. - 27.10.2023

Why do people flee?

In this varied seminar, participants gain insight into the causes, courses and consequences of flight.

20.11. - 24.11.2023

Was ist Diskriminierung?

In diesem abwechslungsreichen Seminar lernen die Teilnehmenden die Ursachen von und Handlungsoptionen gegen Diskriminierung kennen.



20.11. - 24.11.2023

What is discrimination?

In this varied seminar, participants learn about the causes of and options for action against discrimination.

27.11. - 01.12.2023

Blicke von Innen

Was gibt es für Barrieren zu dem Leben, das wir eigentlich führen wollen und wer behindert eigentlich wen in unserer Gesellschaft?



27.11. - 01.12.2023

Views from the inside

What are the barriers to the life we actually want to lead and who is actually hindering whom in our society?

auf Anfrage

Nachhaltig konsumieren

Hier erfahren Jugendliche, wie sie Einfluss auf ihren Konsum nehmen können, um nachhaltiger und bewusster zu leben.



upon request

Consume sustainably

Here young people learn how they can influence their consumption in order to live more sustainably and consciously.

auf Anfrage

Die SDG's – 17 Ziele für eine bessere Welt

Jugendliche setzen sich mit den Zielen für Nachhaltige Entwicklung (SDGs=Sustainable Development Goals) der Agenda 2030 auseinander.



upon request

The SDGs - 17 goals for a better world

Young people deal with the Sustainable Development Goals (SDGs=Sustainable Development Goals) of the 2030 Agenda.

auf Anfrage

Grenzen-Mauern-Vorurteile

Junge Menschen beschäftigen sich mit dem Thema Grenzen und Mauern. Sie teilen Ihre Erfahrungen aus der Pandemiezeit und widmen sich der Frage, welche Konsequenzen Mauern und Grenzen für unsere Gesellschaft haben.



upon request

Boundaries-walls-prejudices

Young people deal with the topic of borders and walls. You share your experiences from the pandemic period and address the question of what consequences walls and borders have for our society.

auf Anfrage

Glücklich nach Corona

Hier können Jugendliche reflektieren, was in der Pandemie gut war, was gefehlt hat und wie die Zukunft gestaltet werden kann.



upon request

Happy after Corona

Here young people can reflect on what was good during the pandemic, what was missing and how the future can be shaped.

Themen für Schulklassen / Topics for school classes

Teamarbeit und Arbeitswelt

Wir wollen mit Schüler:innen über die Arbeitsbedingungen der Arbeitswelt sprechen. Welche Fähigkeiten werden erwartet?

**AUF ANFRAGE /
UPON REQUEST**

Teamwork and working environment

We want to talk to students about the working conditions in the working world. What skills are expected?

Traumberuf und Arbeitswirklichkeit

Was wollen Schüler:innen werden und wie passt das zur Arbeitswirklichkeit? Wie sieht die heutige und zukünftige Arbeitswelt aus?

**AUF ANFRAGE /
UPON REQUEST**

Dream job and work reality

What do students want to be and how does that fit into the reality of work? What does the current and future world of work look like?

Miteinander statt gegeneinander
Teamentwicklung für Auszubildende –
Kreativität in der Projektarbeit
fördern, Umgang mit Mobbing lernen,
gut miteinander arbeiten.

**AUF ANFRAGE /
UPON REQUEST**

Together instead of against each other

Team development for trainees –
promoting creativity in project work,
learning how to deal with bullying,
working well together.

Einfach Klasse!

Sozialkompetenztraining zur Stärkung
von Team- und Konfliktfähigkeit sowie
Kommunikation und Kollaboration.

**AUF ANFRAGE /
UPON REQUEST**

Simply great!

Social skills training to strengthen
team and conflict skills as well as
communication and collaboration.

Habt ihr Fragen, Anmerkungen oder möchtet ihr euch für eine Veranstaltung anmelden? Schreibt uns gerne eine **Nachricht!**

Do you have any questions, comments or would you like to register for an event? Write us a